

宇検村 名柄校 学校だより

夢 名柄っ子

令和5年 11月28日発行 第7号

心の中のコップは見えません

学校長

令和5年も残りわずかとなりました。4月に新型コロナへの規制が一斉に撤廃され今までの生活に戻りつつあることを実感できる年でした。しかし、新型コロナ感染者はいますし、マスク着用の機会が減った分インフルエンザ感染者が増えています。いい年末年始を迎えられるように体調管理に努めましょう。

さて、11月の全校朝会で「チクチク言葉・フワフワ言葉」の話をしました。小・中学校では、授業でよく取扱う題材です。「言われて嫌な言葉・嬉しい言葉」のことです。本校の子どもたちは時々言葉づかいが悪いことがあります。どこで覚えてきたのか、悪いと自覚することなく言うことがあります。SNSやTVの影響が大きいですが、親の影響もありますからご注意ください。

子どもたちは、頭では理解していてもなかなか行動に移せないのが、その都度周りの大人が教えてあげる必要があります。これは友達同士だけではなく、大人に対しても言うことで、大人に対してだから何を言ってもいいわけではなく、大人も腹が立つし、悲しくなるということを教えなければいけません。

また、同じ言葉でも、相手や場所、時間、状況が違えば「チクチク・フワフワ」のどちらにも変化します。例えば、「ガンバレ」という激励の言葉は、「よしがんばろう」と思う人もいれば、「もうがんばっているのに、まだがんばらないといけないの?」と思う人もいます。

心の中に水の入ったコップがあると想像してください。不安や悩みなどを水だとして、コップの中の水に余裕がある人は、相手からの言葉に余裕をもって対応できますが、コップの中の水が今にも溢れ出しそうな状態の人は、ちょっとしたはずみでコップから水が溢れ出てしまいます。相手の状態がコップの中の水のように目に見えているなら、誰もが相手を気遣えますが、心の中のコップは誰にも見えません。

心配りができる人になりたいものです。

◇芋ほり

10月31日にグリーントイムの時間を使って芋ほりを行いました。6月に苗を植え、夏も水かけを絶やさず大切に育ててきました。子どもたちも収穫を楽しみにしていましたが、残念ながら今回は小ぶりな芋がほとんどでした。次こそはということで12月にジャガイモの種芋を植えます。3月の豊作を期待して大切に育てます!



◆地域が育む「かごしまの教育」県民週間

11月1日から7日までの県民週間で、子ども達の学校での様子を保護者や地域の皆さんに見ていただきました。子どもたちと一緒に体験していただいた授業もあり、大変ありがたく思いました。子どもたちの成長のため、職員一丸となって努力していきますので今後ともご協力よろしくお願いいたします。 <アンケートから>

- ・授業を1時間体験させてもらいました。子どもたちが楽しそうに学ぶ姿を見ることができて良かったです。
- ・普段の様子をじっくり見ることができて良かったです。のびのびと生活していて安心しました。
- ・子どもたちが生き生きと授業に取り組んでいたのが良かった。今後も先生方には頑張ってもらいたい。

◇12月行事(予定)

日	曜日	主な行事
1	金	人権教室(低学年・中学年)
3	日	第26回村PTA活動研究大会
4	月	人権教室(高学年・中学生)
5	火	生徒会任命式
7	木	持久走大会 家庭教育学級 中学校新入生説明会 学級PTA
9	土	土曜授業日
13	水	児童生徒会活動
14	木	夕読み
15	金	地域貢献活動
20	水	学校評議員会
21	木	夕読み
22	金	終業式 大掃除 親子読書の日
23	土	親子読書の日
24	日	奄美群島日本復帰70周年記念 宇検村イベント
25	月	七ヶ宿町交流(中1)~28日(宮城)

【夕読み放送】

14日 Mさん 21日 Uさん

◆ 佐念集落清掃活動・滝の園交流

11月8日に佐念集落の清掃と滝の園との交流活動を行いました。佐念集落では3グループに分かれて、海岸でのごみ拾いや土俵、ガジュマル周辺の草取り等を行いました。グループ内で役割分担し協力しながら取り組むことができました。

滝の園交流では、リング渡しゲームや風船バレーなどのレクリエーション活動を行いました。3年ぶりの交流でしたが、園のみなさんに温かく接していただきながら楽しく活動することができました。



<滝の園交流感想> 滝の園の皆さんと交流するのは3年ぶりです。少し緊張していましたが、私のことを覚えてくださっていた方もいらっしゃってとても嬉しかったです。チームで協力して楽しくレクリエーションができました。来年の交流がたのしみです。

◆ 英語ショートスピーチ・弁論大会

11月14日に宇検村英語ショートスピーチ・弁論大会が開催されました。ショートスピーチではUさんが「Shamisen（三味線）」、Nさんが「Disaster（災害）」、弁論ではUさんが「人との会話を大切にしたい」、Nさんが「それって偏見？」というテーマで発表しました。授業だけではなく、昼休みや放課後、自宅での練習を通して力をつけ、本番では3人とも落ち着いて堂々とした態度で発表しました。結果はUさんが**優秀賞を受賞しました！**3人とも練習の成果を十分に発揮することができ、自信につながる大会となりました。



◆ 「食」に関する指導

11月16日にT小学校栄養教諭のN先生を講師に招き、小学校5・6年生に「食」に関する指導をしていただきました。五大栄養素のはたらきなど、健康なからだを作るために必要な栄養素について知ることができました。子どものころの生活習慣が将来の健康な生活につながります。食事で必要な栄養をきちんととり、運動や休養のバランスの取れた生活を心がけましょう。



◆ 秋の一日遠足

11月24日に奄美少年自然の家で一日遠足を行いました。ハイキングや、なりキーホルダーづくりなどの活動を通して友達や先生と楽しい思い出を作ることができました。



◆ 人権週間（12/4～12/10）

来週より12月に入りますが、12月4日から12月10日まで人権週間になっています。名柄校でも人権教室を開き、人権擁護委員の方に講話をしていただく予定です。また、この時期はTVや新聞等でも様々な人権に関する内容を目にします。是非、御家庭でも話題にしてください。誤った情報に惑わされず、正しい知識を身につけ、望ましい判断・行動ができるようよろしくお願いします。

11月25日～12月1日
『犯罪被害者週間』
12月1日
『世界エイズデー』
12月3日～12月9日
『障害者週間』
12月4日～12月10日
『人権週間』
12月10日
『世界人権デー』
12月10日～12月16日
『北朝鮮人権侵害問題啓発週間』

☆ 良い1年の締めくくりにするために ☆

2学期も残りわずかとなりました。4月に決めた我が家の「家庭学習3か条」「一家庭一家訓」の取組はいかがでしょうか？今年をしっかりと締めくくろう、家庭での声かけ見届けをお願いします。